



Info-Brief 02/15

Liebe Mitglieder,

gerne informiere ich Sie über einige Aktivitäten und Neuerungen in der Arbeit des MÜNCHNER KREIS.

(1) Wahl des FA-Vorsitzenden

Am 23.02.2015 fand an der TU München in Garching die erste Sitzung des neu gewählten Forschungsausschusses statt. Für die Wahl des neuen Vorsitzenden gab es im Vorfeld drei Vorschläge, die alle **Prof. Helmut Krcmar** lauteten. Auf der Sitzung wurde er einstimmig gewählt und übernahm dann sofort den Vorsitz der Sitzung. Vorstand, Geschäftsführung und Forschungsausschuss gratulieren ihm herzlich und wünschen ihm für seine Arbeit viel Erfolg.

(2) Neue Homepage und YouTube

Seit gut zwei Wochen ist unsere neue Homepage www.muenchner-kreis.de mit dem von unserem Mitgliedsunternehmen SapientNitro erstellten Design online. Neben einer Vielzahl aktueller Informationen zu Veranstaltungen und darüber hinaus haben Sie von dort aus auch direkten Zugang zu dem neu angelegten YouTube-Kanal des MÜNCHNER KREIS:

www.youtube.com/channel/UC8c2AtqCZVb71HVglvG64Mw

Hier finden Sie die Beiträge der Jubiläumsfeier von November 2014; weitere Beiträge von kommenden Veranstaltungen sind geplant.

(3) Strategie Bayern Digital mit acatech

Inzwischen abgeschlossen ist der acatech-Begleitprozess zur Strategie Bayern Digital, in den der MÜNCHNER KREIS von Anfang an als Kooperationspartner einbezogen war. Insgesamt fanden drei Workshops statt, die von Prof. Picot und mir sowie seitens acatech von Dr. Heindl moderiert wurden und an denen zahlreiche Mitglieder des MÜNCHNER KREIS teilnahmen. Mittlerweile liegt das Ergebnispapier mit insgesamt 27 Vorschlägen inklusive mehr oder weniger konkreten Handlungsempfehlungen vor, darf aber noch nicht veröffentlicht werden. Auch im Namen meiner Kollegen danke ich den beteiligten Mitgliedern sehr für ihr Engagement. Ob und inwieweit der MÜNCHNER KREIS auch den weiteren Prozess begleitet, steht noch nicht fest – über diesbezügliche Schritte halte ich Sie gerne auf dem Laufenden.



(4) Arbeitskreis „Infrastrukturen und Basisdienste“

Auf Grund des starken Interesses in der letzten Sitzung des Forschungsausschusses, wurde ein Arbeitskreis zum Thema „Infrastrukturen und Basisdienste“ beschlossen. Eine konstituierende Telefonkonferenz fand mittlerweile statt. Sollten Sie Interesse an einer Mitwirkung haben, können Sie sich gerne direkt bei der Geschäftsstelle melden.

(5) Fachkonferenz

Am **12.05.2015** findet in Kooperation mit dem IBC – Internet Business Cluster (www.ibt-muenchen.com) bei unserem Mitglied IDG Business Media GmbH in München eine Fachtagung zum Thema (Arbeitstitel)

„Medienindustrie neu interpretiert – vom klassischen Content zum Consumer Web“

statt. Vor dem Hintergrund der zunehmenden Digitalisierung geht die Fachtagung bewusst über schon viel diskutierte Themen wie z.B. Cross-Media-Publishing, Rechtsschutz und Personalisierung hinaus. Neben spannenden Keynotes (u.a. mit Sarah Cohen von der New York Times) werden in drei einzelnen Blöcken mit jeweils kurzen Impulsvorträgen und genügend Zeit für Diskussionen drei Themen aus der Perspektive der Medienwirtschaft angesprochen: „Digitale Wertschöpfungssysteme“, „Datenbasierte Geschäftsmodelle“ und „Digitales Leben“. Das Programm, weitere Informationen und die Möglichkeit zur Anmeldung finden Sie unter www.muenchner-kreis.de.

(6) Workshops Nixdorf-Projekt

Im Rahmen des von der Nixdorf-Stiftung finanzierten Forschungsprojektes **„Neue Produkte für die digitale Welt“** sind zwei Expertenworkshops

am **Mittwoch, 13.05.2015** zum Thema „Finance & Health“ sowie
am **Donnerstag, 18.06.2015** zum Thema „Industry & Logistics“

geplant. Sie sind herzlich eingeladen, daran teilzunehmen – eine kurze Mail an die Geschäftsstelle genügt.

(7) Konferenz zu „Intelligente Infrastrukturen“

Gemeinsam mit der Metropolregion Rhein-Neckar-GmbH veranstaltet der MÜNCHNER KREIS in Heidelberg eine Veranstaltung zum Thema

„Intelligente Infrastrukturen“

mit einer einführenden Abendveranstaltung am 24.06.2015 und einem Symposium am 25.06.2015. Die Planungen laufen gerade auf Hochtouren; ein Save the Date wurde bereits versendet.



(8) Von Mitgliedern für Mitglieder

Wiederholt erhalten wir Anfragen anderer Institutionen, ihre Einladungen zu Veranstaltungen an unsere Mitglieder weiter zu leiten. Um hier ein einheitliches und transparentes Vorgehen zu verfolgen, wurde im Vorstand beschlossen, dass die Verteilung von Informationen und Einladungen zur Veranstaltungen von Mitgliedern an Mitglieder prinzipiell möglich ist, wenn es sich nicht um eine reine Werbungsveranstaltung handelt, und wenn sich die Veranstaltung im Leitbild des MÜNCHNER KREIS („Die Orientierung für die digitale Transformation“) bewegt. Sollten Sie für Ihre Veranstaltungen Interesse an dieser Weiterleitung haben, können Sie sich gerne direkt an die Geschäftsstelle wenden.

Abschließend möchte ich Sie ermuntern, Ideen, Anregungen und Rückmeldungen zu den angesprochenen oder weiteren Themen an uns zu senden.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink that reads "Michael Dowling". The signature is written in a cursive, flowing style.

Prof. Dr. Michael Dowling
Vorsitzender des Vorstandes